
 

 
Gründungsversammlung APV Delta 
17.11.23, 20.00 Uhr Pfadihaus Ettiswil 

 
 
1.Begrüssung / Informationen zum APV 
Gonzo (Dani Studer) begrüsst alle Anwesenden.  
Am 30. März 1995 wurde die Pfadi Delta gegründet. Inzwischen fanden viele 
Pfadinachmittage und Anlässe statt. Pfadigeschichte wurde geschrieben, heute schreiben 
wir ein neues Kapitel. 
An der GV der Pfadi Delta wurde in Erwägung gezogen, einen APV zu gründen. Es wurde eine 
Umfrage gemacht. Die Resonanz war sehr gut. 
Es war klar, das Bedürfnis ist da. 
Ziel des APV: Kontakt pflegen, 2-3 Anlässe und GV, weiter auch die aktive Pfadi unterstützen 
(bis anhin: Gönnerbeitrag), z.B. Pfadihaus renovieren, Zeltanschaffung,…, Netzwerk zur 
Verfügung stellen,.. 
Mindmap zu möglichen Aktivitäten des APV kann gerne ergänzt werden. 
 
2. Festlegen der Stimmenzähler:innen 
Corinne Bachmann zählt heute die Stimmen, es sind alle Anwesenden stimmberechtigt, 32 
stimmberechtigte Personen 
 
3. Traktanden genehmigen 
Die neue Traktandenliste wird vorgestellt. 
Es sind keine Änderungen gewünscht, die Traktanden werden einstimmig gutgeheissen. 
 
4. Vorsitz der Versammlung und Protokollfüher:in wählen 
Soraja (Karin Häller) schlägt Gonzo als Vorsitz der Gründungsversammlung und Bige (Brigitte 
Bachmann) fürs Protokoll vor, beide werden angenommen. 
 
5. Statuten beraten und genehmigen 
Die Statuten werden kurz erläutert, es stehen keine Fragen offen. Aktiv (Raphael Meyer) gibt 
zu Bedenken, dass Artikel 4 nochmals erläutert werden muss, dass es sonst zu 
Missverständnissen kommen könnte. Kudi (Kurt Schaller) weisst auf die Gefahr der 
Einzelunterschrift hin, Gonzo erläutert, dass dies der Einfachheit halber ist und analog der 
Pfadikasse umgesetzt wird. 
Die Statuten werden angenommen, es gibt keine Gegenstimmen. 
 
  



6. Gründung des APV Delta 
Der Gründung des APV steht nichts im Weg. 
Der APV wird mit Applaus gegründet! 
 
7. Wahl des Vorstandes: Präsident, Kassierin, Aktuarin 
Aktiv stellt die Personen vor, welche sich für den Vorstand zur Wahl stellen: 
Karin Häller / Soraja: Kassierin 
Brigitte Bachmann / Bige: Aktuarin 
Dani Studer / Gonzo: Präsident 
 
Der Vorstand wird einstimmig angenommen! Vielen Dank fürs Vertrauen! 
Wir freuen uns!!! 
 
8. Wahl Revisor 
Pluto (Rafi Künzli) stellt sich zur Verfügung. 
Pluto wird als Revisor gewählt. 
 
9. Festsetzung des Jahresbeitrages 
Die Mitgliederbeiträge werden von Soraja erläutert: 
Passiv: min.50.- (davon: 25.- an APV/ 25.- an Pfadi Delta) 
Aktiv: min. 80.- (davon 55.- an APV / 25.- an Pfadi Delta) 
Alles was über dem Minimum einbezahlt wird geht 50:50 an APV / Pfadi Delta 
 
An einer weiteren GV kann auch wieder über den Mitgliederbeitrag bestimmt werden und 
so kann die Kasse reguliert werden. 
Nija (Eliane Gisler-Schwegler), die Präsidentin der Pfadi Delta erläutert, dass die 
vorgeschlagenen Beiträge auch vom Pfadi Delta Vorstand gutgeheissen werden. 
Die wenigen Gönner, welche nicht mit dem APV verknüpft sind, werden vom Vorstand der 
Pfadi Delta weiterhin angeschrieben. 
Sinn und Zweck wäre einen kleinen Stock anzusparen. 
 
Es wird abgestimmt: Die Beiträge werden so angenommen 
 
10. Jahresprogramm 
Das Jahresprogramm wird von Bige erläutert und einstimmig angenommen. 
Für die beiden Events (5.5.24 und 31.8.24) werden Organisatoren aus der Reihe der aktiven 
Mitglieder gesucht. Man kann sich dafür eintragen. Die Infos werden dann per Whatsapp 
Chat versendet. Auf dem Mindmap können Ideen für mögliche APV Anlässe eingetragen 
werden. 
Die GV wurde auf den 15.11.24 angesagt. 
 
11. Weiteres Vorgehen 
Ein Whatsapp Chat wird erstellt, welcher dem Infofluss dienen soll. 
Die aufgelegten Listen sollen noch komplettiert werden. 
Für den APV darf sehr gerne weiter Werbung gemacht werden, in den Verein kann jederzeit 
eingetreten werden. 
Ein Konto wird demnächst eröffnet und die Jahresbeiträge werden per Mail versendet. 
 



12. Verschiedenes 
Eine erste Anschaffung für das Pfadihaus wäre ein Backofen, meldet Jahla (Andrea Ritter-
Studer) 
Kudi meldet sich zu Wort und erfreut sich, dass der APV gegründet wird, ein APV gibt Kitt 
und man kennt Leute und hat ein Netzwerk, der APV kann die aktive Pfadi unterstützen. 
Joya (Antonia Schwegler) meldet sich zu Wort und bittet um Hilfe betreffend der 
Pfadinamensliste, so dass die Pfadi Delta Pfadinamen nicht mehrmals vergibt. 
Nija meldet sich nochmals zu Wort und bekundet, dass sie sehr stolz ist, dass der APV 
gegründet werden konnte. Ganz nach dem Motto: Einmal Pfadi immer Pfadi soll es 
weitergehen mit der Geschichte Pfadi Delta.   
Nija bedankt sich im Namen des Vorstandes für die Gründung des APV und das Engagement. 
Gonzo schliesst die Versammlung um 20.58 Uhr und wir freuen uns auf den APV anstossen 
zu dürfen. 
 
13. Anstossen auf Gründung 
 
 
 
 
 
Für das Protokoll: Bige Bachmann  


